

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en **ESTRANCIO** y **LITINA**. Cura la **ALBUMINURIA**, **MAL DE PIEDRA**, **DISPEPSIAS ACIDAS**, **GOTA** y **REUMATISMO**.

De venta, en farmacias

Un hecho histórico

Todas las cosas interesantes que en la sesión de ayer habían venido ocurriendo: el discurso breve, pero contundente, del señor Senante; la catilinaria implacable y elocuentísima del señor Vazquez de Mella; las páldas y desmayadas contestaciones del señor Presidente del Consejo; hasta las declaraciones estrepitantes que el señor Canalejas hiciera respecto de Marruecos, al dar por subbordadas a la negociación en curso no sólo la cuestión propiamente del Rif, sino también la elaboración de un Presupuesto, todo eso, tan interesante y tan digno de minucioso comentario, pasó a segundo término en cuanto en el debate intervino ayer tarde el señor Maura, y no ciertamente por la eminencia del orador, ni por su significación singular, sino por el acto realizado por nuestro ilustre jefe, y por la posición en que, respecto de él, se colocara el Presidente del Consejo de Ministros.

La brevedad del discurso del señor Maura, y la opacidad misma de su voz, por efecto de una no curada afección catarral, parecían como que subrayaban la gravedad histórica del acto solemne. El partido conservador había gobernado, desde Enero de 1907, hasta que en Junio de 1909 se cerraron las Cortes, en medio de la más cordial armonía con el partido liberal, y sin que por elemento alguno del país se le reprochase ataque alguno a los derechos políticos de nadie. Lejos de eso, en el debate, mantenido sobre las elecciones de Mayo de 1909, lo mismo el señor Moret que el señor Azcárate, afirmaron el respeto del Gobierno conservador al ejercicio de los derechos de ciudadanía. A pesar de lo cual los liberales an-

daban hacia un año en aquel bloque de las izquierdas, en cuyo servicio peroraban juntos, por esos pueblos de Dios, los exministros del Rey y los enemigos jurados de la Monarquía.

¿Qué ocurrió, qué acción de gobierno hubo de ejercerse en el verano de 1909? Pues simplemente la necesidad inexcusable de actuar en el Rif, y la no menos inexcusable necesidad de reprimir en Cataluña, y singularmente en Barcelona, un gravísimo movimiento revolucionario. No hubo absolutamente ningún hecho político de diferenciación entre liberales y conservadores: no hubo más que una cuestión nacional y una cuestión de orden público, en que no parecía que debieran separarse por profunda hostilidad conservadores y liberales.

Y sin embargo, los liberales fueron los iniciadores de la oposición a la acción militar en el Rif. No sólo negaron los recursos pedidos, al informar en el Consejo de Estado, sino que lanzaron a la circulación todas las insidias y malevolencias que habían de producir la semana trágica de Barcelona, y cuando los crímenes revolucionarios se consumaron, y el Gobierno asistía a la aplicación severa de las leyes a aquellos delincuentes, y en el extranjero se provocaba, en honor del mayor de aquellos criminales, una campaña injuriosa y de oprobio, los liberales dieron a esa campaña su aval y colaboraron con los revolucionarios todos, públicamente y ostensiblemente, en el amparo de los correligionarios suyos que, por haber delinquido, se hallaban bajo el peso de la ley.

Y no sólo se estuvo haciendo eso durante la segunda mitad de Septiembre y durante la primera mitad de Octubre, sino que, cuando se abrieron las Cortes, los liberales declararon que estaban resueltos a no

dejar vivir en paz a aquel Gobierno, a echarlo del Poder, como pedían los revolucionarios de todo el mundo negándose incluso a colaborar en la dotación de los servicios extraordinarios que imponía la acción de las armas en el Rif.

Rota de ese modo la solidaridad constitucional entre los dos partidos de gobierno, el partido conservador se retiró del Poder, en la confianza de que el disfrute de éste, al hacerle sentir sus responsabilidades, restituiría al camino del deber a aquellos monárquicos que por tal modo lo habían abandonado. Lejos de suceder así, el señor Moret estrechó más y más los vínculos con los elementos revolucionarios, provocando incluso la protesta de algunos liberales, que dio con él al traste.

Por esto decía el señor Maura ayer que el advenimiento del señor Canalejas a la Presidencia del Consejo de Ministros sólo podía explicarse satisfactoriamente como un alto en aquel camino, como el propósito firme de restablecer la solidaridad constitucional entre los partidos de gobierno, rompiendo vínculos entre los liberales y republicanos; respondiendo, en suma, al significado de aquella frase memorable del actual ministro de Estado, cuando dijera que «más valía ir solos, que mal acompañados».

Por esta razón el partido conservador depuso la actitud que frente al señor Moret había observado, y renunció quizás a verdaderas obligaciones con su representación en la sociedad española, é hizo tales y tantos sacrificios, que pudo recogerse más de una vez, de todos los ámbitos de la opinión, la acusación, en unos, de amparar al señor Canalejas; la diatriba, en otros, contra éste, de que era una hechura del señor Maura.

¡Vano y estéril sacrificio! El señor Canalejas ponía igual fervor en rechazar esa acusación que en atraerse las simpatías de los revolucionarios, prefiriendo, inclusive de los elementos republicanos, para su mayor intimidad, a los más desmoralizados y a los más habituados a la intriga, y a la facción, y a la anarquía. Por esto el señor Maura, según ayer manifestó, en el mes de Julio tuvo la sinceridad de advertir al señor Canalejas cómo observaba con pena que seguía rota la solidaridad constitucional, y por carta había de repetírselo en el mes de Agosto; y de todo ello estaba bien advertido el señor Presidente del Consejo, cuando en el mes de Septiembre le salía al paso—también a él, a pesar de todo—la obra inicua de la revolución. Llegó el Gobierno en las apariencias de la represión a vejámenes y violencias del derecho ajeno, a que no se había llegado nunca, según ayer reiterara el señor Azcárate; pero esas eran las apariencias: porque en el fondo, el señor Canalejas seguía entregado a todas las intimidaciones y cordialidades con los revolucionarios, y sirviéndoles en su afán constante por la impunidad del crimen, disfrazado de político, y tolerando un estado de cosas que con el singular relieve de su elocuencia mostrara ayer mismo el señor Mella. He aquí por qué se levantó ayer el señor Maura a sacudirse el polvo de semejante política, ruinosa para la Monarquía y para el orden social, y a afirmar rotundamente que nos hallamos como en Octubre de 1909 cuando los liberales rompieron toda solidaridad constitucional con el partido conservador.

No trató el señor Canalejas de coonestar su conducta, no. El señor Canalejas, apareciendo preocupado con aquel acto transcendental del señor Maura, no se cuidó más que de agrandar las distancias y de hacer más hondo el divorcio, puesto que no sólo afirmó que él no creía poder hacer otra política que la que ha hecho, sino que afirmó que ya no había manera de hacer otra; y no sólo consignó esas dos afirmaciones que envuelven una declaración de desesperanza respecto del porvenir de la Monarquía en España que es el porvenir de España misma, sino que pretendió que el señor Maura se alzaba frente a programas progresivos y reformistas, y que el señor Maura entendía y rechazaba, por política de sistemática impunidad de los delitos facciosos, únicamente la no ejecución de penas de muerte... Es decir, que el señor Canalejas, todavía a la cabecera del banco azul, se prepara para ulteriores campañas, presentando la reclamación de la defensa de las instituciones fundamentales del país como una profesión de fe reaccionaria y como una invitación a la crueldad... ¡Y todavía se asombraba, o fingía asombrarse, el señor Canalejas, de que se le dijera que estábamos como en Octubre de 1909!

Por esto la sesión de ayer señala un momento culminante y decisivo en la historia de las relaciones de los partidos monárquicos. (De «La Época».)

Lo del Bou

¡Y... SAN SEACABOI

La miseria en casa de los pescadores de Mahón es totalmente desconocida.

¡Pobres obreros! ¡menos quines! Acosumbrados a despertar con el ruido del molino, el repicar del martillo y el chillido de la lima, apenas se espesaba el sol, ven hoy su industria parada, sus campos yerbos, sus cotos de caza y, como las aves de paso, emigran do el calor del trabajo entona un himno constante a la alegría de la vida. ¡Pobres obreros! abandonáis vuestra patria; vuestro hogar; el cielo que os vio nacer; el predio donde jugasteis; el amigo de la infancia; la novia primera; la compañera del alma... y no sentís la miseria. ¿Dónde vais tristes emigrantes? ¿pensáis acaso arrancar tesoros a las entrañas del planeta? ¿o intentáis, con vuestro sudor, regar las fincas de un potentado... En la emigración; en la éfnica; en el libro talonario del comerciante que vende al fiado, es donde hay que estudiar la verdadera riqueza. Demandad al sabio y a truísta Alabern si fué el lujo, la riqueza, la robustez ó la falta de nutrición, lo que le sugirió la fundación de su Escuela de maternología. Inquirir, de los más sabios profesores y queridos maestros si fué el lujo ó la escasa alimentación lo que abrió las puertas de estos saludables campos al bacillus de Koch.

Interrogad a las más famosas costureras y los más reputados sastres. Hablad en esta tienda; preguntar en aquel comercio que vendiendo lo mismo clavos que nueces, lucha como un tintín para defenderse del déficit... ¡Ay! señor de MasPOCH si careceis como carezo yo de lo más necesario para la vida! Si como yo pertenecéis a la miseria de levita, veríais como el lujo no es más que el difraz con que representamos la gran comedia de la vida. Yo visto bien; es decir, visto decentemente porque los explotadores de la vanidad humana me dan por uno lo que antes valía ciento y claro que entre el viejo traje del payes y el modorro de Tarrés, la elección no es dudosa. Mas cuando veo a mis hijas matarse por estrenar un traje de invierno; cuando veo a mi vieja encorbada ante la mesa é ingiriendo en sus pulmones los vapores del sopete, no puedo menos de recordar los tiempos aquellos en que Felipe el Hermoso tarifó la cocina y el guarda ropa de sus desventurados vasallos.

Si, mi señor don Santiago; mientras impere la credencia de que la exportación a expensas de no comer, enriquece a una nación; mientras pueda alguien creer que porque regala, piviéndose de gustarías, un par de sobrasadas, puede profundamente amarse exportador de embutidos, viviremos en el error y dos que declinamos ya hacia el ocaso de la vida, sufriremos el dolor de ver nacer raquíticas las generaciones llamadas a engrandecer nuestro hogar y defender nuestras tumbas. Maldita sobriedad, causa única de nuestra decadencia. Los pueblos grandes, los pueblos que paso a paso y día tras día van adueñándose del orbe son fuertes porque comen, y porque comen trabajan, y porque trabajan exportan, viven, acaparan y subyugan obligándonos, a los decadentes que tantos días de gloria dimos al mundo, a seguir la única senda que su avaricia nos deja libres. ¡Ati, santa y noble mujer menorquina; a tí, ge una representación del amor de los amores; a tí, madre sin tacha, dirijo mi modesta suplica. Contener el gasto; desterrar el lujo; pensar que sois vosotras las que habreis de educar para la lucha por la vida, esas tiernas criaturas víctimas predestinadas de la miseria, por la bancarrota universal de la paternidad que tanto les perjudica. Si así lo haceis habreis bien de la humanidad y allí, donde mora la justicia, tendreis vuestra recompensa.

Bien quisieras gran cuco que una comisión saliese a la pesca ¿verdad? Y que fueras tú, ó tu cuñado, ó tu primo uno de los comisionados; pero... ¡¡¡piampite! El problema no lo resolverás tú, porque resuelto lo tiene la madre naturaleza. Si todo el suelo marino que rodea nuestra isla es pedregoso y profundo, ¿no te parece Señor, que en él hay sitio bastante para que desove el pescador? ¿No dices tú mismo, celeberrimo pescador, que en aquellas ignotas regiones no puede pescar el Bou? Pues entonces, por qué no dejarle pescar en las planicies que tus memorias señalan? ¿Es que matarán la cría? ¡Bueno! ¡que la maten! porque será la de la arena, que un temporal mataría y, siempre nos quedaría la grande, la inmensa mayoría, la que tranquila pulula por el abismo insondable del mar.

Mahón 5-II-1912. J. CHANGÜI.

mentara cuando su padre levantó la prohibición. Larfaille la levantaba con la expresa condición de asistir personalmente a la próxima visita; que sería quizá la última, si el señor Lestang no tenía la suerte de gustarle; pero Gúdula solo pensaba en el gozo de volver a hablar al que amaba hasta el punto de no poder ya vivir sin él. Y además abrigaba la convicción de que gustaría a su padre como a ella, y que a continuación de la entrevista obtendría para siempre el permiso de verle con tanta libertad como otras veces. —¡Y qué tarde se le hacía para desempeñar su comisión relativa a la remenda y volver inmediatamente a recordar al exento la promesa de llevarla aquel mismo día a casa de su buen amigo! El encargo referente al alfiler, que por una parte le disgustaba, le parecía por otro un agradable paseo. Habíase vestido al rayar el alba, y con el gozo tratado en el semblante y los ojos brillantes de impacien-

ardid que su padre se proponía. Por ningún motivo hubiera querido obligarla éste a avergonzarse, imponiéndola un indigno papel, y sin embargo, tenía formado ya su plan. —Bueno, pues, un término medio que diera los mismos resultados sin mortificar a aquella alma tan pura. —No se trata de mentir, dijo con viveza, y Dios quiera que nunca te aconseje que faltes a la verdad. Desco únicamente servirme de ti para dar una lección a esa aturdida joven, para lo que basta y sobra con que la devuelvas este alfiler. Al verlo quedará más confundida que si se la reprendiese con la mayor severidad. Pero no debo ocultarte, hija mía, que estoy muy interesado en que guardemos gran reserva sobre mi disfraz. Los deberes de mi cargo me obligan a ello, lo cual no debo revelar a nadie, bajo pena de faltar a un juramento hecho al rey. No es necesario, pues, que digas a esa joven que la persona que te envía es un falso jorobado. —¡Y qué he de decirle?

San Antonio? preguntó tímidamente Gúdula. —¿Para qué? dijo Larfaille bastante sorprendido. —Es que... tengo que devolver alguna ropa... a la casa del señor La Perrelle... y como me habeis prohibido que vuelva... quería... por última vez. —A la casa de ese mercader de la calle de San Antonio, de ese hombre que se da el título de caballero? contestó Larfaille frunciendo las cejas. Gúdula, avergonzada, hizo un signo afirmativo. Su padre, en vez de concederle el permiso que le pedía, se puso a pasear por el cuarto con gran agitación. Después, deteniéndose de pronto delante de ella, la cogió una mano, la besó en la frente y dijo: —Tienes razón, hija mía. No es necesario que te quedes con las corbatas y los paños de ese caballero, y en cuanto hayas entregado el alfiler, iremos juntos a la casa del señor La Perrelle, porque desco, conocer a ese joven.

VI Al día siguiente, muy temprano, Gúdula, ya de pie, se disponía a servir a su padre el desayuno, antes de ponerse en camino para cumplir la singular misión que aquél la confiara. La pobre niña había dormido mal. Su débil corazón había palpitado violentamente al escuchar a Larfaille que la acompañaría a casa del señor La Perrelle; pues un siglo le parecía el tiempo trascurrido desde que el inflexible exento la prohibió volver hasta nueva orden a visitar a su parroquiano de la calle de San Antonio. Era incapaz de faltar a la prohibición paterna, y se resignó a obedecer, bien a su pesar. Parecía que faltaba a su vida alguna cosa, y sin embargo, a aquel enigmático caballero que habitaba en casa de un mercader, y a quien nunca olvidaba, le veía solo una vez por semana, y durante diez minutos todo lo más. ¡Pero qué frases tan bondadosas y

Teatros

En el Principal

La novedad del domingo fué la reprise de la zarzuela en un acto y tres cuadros, original de don Luis Pascual Frutos, la letra, y de don Pablo Luna, la música, titulada «Museta».

Dicha obra es como continuación de la ópera «Bohème», pues en ella aparecen en escena, además de la protagonista que da el título a la ópera, Marcelo el pintor, Schuarnard y demás camaradas de la humilde buhardilla donde falleciera Mimi.

La veleidosa Museta ha roto, por centésima vez, con Marcelo, y al verse en la calle despreciada por éste, concibe la idea de excitar los celos de su antiguo amante, aprovechando las instigaciones del Marqués de Pamerol, amigo y admirador de Marcelo; cuyo Marqués aloja en su palacio a la cuadrilla de bohemios, encargando al pintor un retrato de Museta.

Marcelo arde en ira al verse postergado de un modo tan ostensible y tiene una entrevista con Museta muy interesante que acaba por jurarse otra vez uno y otro amor eterno.

Al enterarse el Marqués del inesperado coloquio reconoce que verdaderamente a él no se le puede querer, dada su edad, mas que por el dinero y en un arranque digno de la nobleza de su linajada estirpe perdona a los delincuentes, declarándose su devoto protector.

La señorita Birba hizo una Museta irreprochable, graciosa, simpática y atractiva, rayando a gran altura en la escena del último cuadro, cuando queda sola con el pintor.

El señor Duran estuvo muy en carácter y mejor en el recitado que en el canto.

La señora Millanes muy bien de portera, y lo propio el señor Lopez-zino en el de Marqués.

Los demás actores discretos, pero con cierta inseguridad en los papeles que fué muy notada del público.

Teatro Nuevo de S. Luis

Como estaba anunciado, en la noche del sábado se representó en este Teatro el grandioso melodrama en ocho actos y un prólogo, arreglado a la escena española por el malogrado autor don Eduardo Vidal Valenciano, titulado «El Registro de la Policía ó la Ciega de París».

En dicha obra pudimos apreciar los notables progresos que desde hace algunos años a esta parte ha venido realizando de un modo asombroso la compañía que dirige el primer actor don Enrique Casals.

Todos los artistas que tomaron parte en dicha obra interpretaron de un modo admirable sus respectivos papeles, principalmente la señorita Casals en la Ciega y la señora Villalba en la Zurda y los señores Ca-

sals y Cazorla en Jaime y Pedro, que rayaron a gran altura.

Una ingratitud sería no felicitar calurosamente a la activa empresa del Teatro Nuevo, que con tal de proporcionar solaz y esparcimiento a la concurrencia, no repara en medios para presentar dramas que emocionan grandemente a los espectadores.

Lo mismo decimos de la compañía que dirige nuestro simpático amigo el señor Casals.

La empresa, atendiendo amablemente a la insistencia del público ha contratado dicho cuadro dramático para dar dos funciones más en este teatro.

La primera se verificará el próximo sábado, representándose el magnífico drama en tres actos «Vida alegre y muerte triste» finalizando con la chispeante comedia «La cuerda floja».

Están despachadas casi todas las localidades no sólo para dicho día sino para el día 17.

Es indudable que el citado coliseo se verá favorecido por una extraordinaria y distinguida concurrencia.

UN ESPECTADOR.

Consultorio Jurídico-administrativo

DIRIGIDO POR LOS ABOGADOS

D. Pedro Pons y D. José Vidal

Plaza de la Arravaleta, 11 y Deyá, 1

MAHON

Despacho y resolución de toda clase de asuntos judiciales y extrajudiciales.

Contratación y administración de fincas rústicas y urbanas.

Colocación de capitales con y sin hipoteca.

Cobro de pensiones, censos y réditos.

Presentación de documentos a los Registros de la propiedad, Civil y Oficinas del Estado. 20

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Arbitrio municipal sobre la inspección sanitaria de las tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del Mercado. Año 1912.

Don Francisco Bals y Pons, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, queda desde hoy hasta el día 29 del actual, expuesto al público para los efectos de reclamación el padrón formado para la cobranza de dicho impuesto.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahón 5 Febrero de 1912.—Francisco Bals.

DON FRANCISCO BALS PONS, Alcalde-Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el día 11 del corriente mes, a la hora de las once, se reunirá este Ayuntamiento en sesión extraordinaria en las Casas Consistoriales para cerrar definitivamente el alistamiento de los mozos que deben ser sorteados en el presente año, para el reemplazo del Ejército, según dispone el artículo 53 de la vigente Ley de Reclutamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahón 6 Febrero de 1912.—El Alcalde, Francisco Bals.

Doctor F. Campos

Consulta de Medicina y Cirugía general de 11 a 1.

Especialista en Partos

SAN ALBERTO, 16 10-25

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Remuálde abad, Ricardo rey, Moisés y Juliana virgen.

Santo de mañana.—Stos. Juan de Mata fundador, Dionisio, Emiliano y Sebastián mártires, Paulo y Ciríaco.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia del S. Corazón, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7.

Aviso

De las 8 mañana a las 14 tarde, se ofrece una muger en calidad de sirvienta en casa de señores ó asistencia de partera.

Para informes, calle Alayor, número 29 3-8

Consumo Público

MATADERO

Reser cortadas los días que a continuación se espresan con su peso y procedencia:

Día 30 Enero

- 1 vaca, 176 kilos, huesto d'es Pimpo-lu (Alayo).
- 1 ternera, 177, Turelló se Viuda.
- 2 carneros, 38'4, Turrauba Nou.
- 2 idem, 41, Luis Carretero.
- 2 idem, 31'5, Binicalaf Vey.
- 4 cerdos, 200.

Día 31 idem

- 1 vaca, 229 kilos, propia.
- 1 ternero, 159, vergel Sant Juan.
- 1 idem, 122, es Berranch de Orfila (San Luis).
- 1 idem, 31'5, son Seguí (Alayor).
- 1 idem, 205'5, Curnia Vey.
- 2 carneros, 39'4, Biniperratr (San Luis).
- 1 idem, 20, es Berranch de Orfila (idem).
- 1 idem, 35'5, Refe'et Vey.
- 1 idem y 1 cabra, 36, estancia d'es Petrons.
- 11 cerdos, 919.

Día 1.º Febrero

- 1 buey, 218'5 kilos, son Tem (Ferrerías).
- 1 idem, 238, propio.
- 1 ternero, 195'5, idem.
- 1 idem, 185; huesto d'es Pimpo-lu (Alayor).
- 2 carneros, 50'7, Turrauba Gran (idem).

- 2 idem, 28'8, Biniperratr (San Luis).
- 2 idem, 50'1, Binibeca Nou.
- 1 idem, 82, Sant Antoni.
- 1 idem, 11'8, José Pons Florit (Ferrerías).

- 1 cabra, 35, idem.
- 7 cerdos, 798.

Día 2 idem

- 1 cabra, 15'4 kilos, Pedro Pons.
- 2 cerdos, 172.

Día 3 idem

- 1 vaca, 176 kilos, propia.
- 1 idem, 194'5, estancia de Jaime Megnanu (Alayor).
- 1 idem, 149, norta de Miguel Orfila.
- 1 ternero, 179'5, Tirant Vey (Mercadal).
- 1 idem, 198, es Llugaret (Alayor).

- 1 ternera, 109'5, vergel de Francisco Pons.
- 2 carneros, 28'5, Addaya (Mercadal).

- 1 idem, 14'8, Bartolomé Cánovas.
- 2 idem, 31'5, Binisermeña.
- 1 idem, 27'5, ne Furana.
- 2 idem, 49'5, Algendar de Antonio.

- 3 idem, 42, Carbullé (Mercadal).
- 3 cerdos, 338.

Día 4 idem

- 1 vaca, 177 kilos, propia.
- 1 ternero, 154, son Seguí (Alayor).
- 2 carneros, 41'5, Addaya (Mercadal).
- 3 idem, 58'5, Binisefua d'en Serdina.
- 2 cerdos, 149.

En venta

Lo está un fonógrafo sin usar, repertorio 15 discos.

Razón, calle de San Jerónimo, número 2. 2-3

Teatro Principal

Bailes de máscaras

Los señores que tienen encargadas sus localidades para los cuatro bailes de máscaras que han de tener lugar los días 17, 18, 19 y 20 de este mes, después de terminada la función, pueden, desde hoy, pasar a recogerlas en la taquilla del Teatro desde las tres a las siete de la tarde hasta el próximo lunes 12 del actual.

Pasado dicho día se venderán al primero que las solicite.

MAHON

La distinguida y piadosa señora doña María Cárcer de Gómez Pallette, esposa del dignísimo General Gobernador de esta isla, ha sido designada para el cargo de Presidenta de la Junta local que en Menorca ha de recaudar fondos para los heridos y las familias de los fallecidos en la campaña de Melilla.

En virtud de tan merecida designación, la señora de Gómez Pallette ha invitado a varias y respetables damas de esta ciudad a una reunión que tendrá lugar a las cuatro y media de esta tarde en el palacio del Gobierno militar a fin de reconstituir la referida Junta, que ya se formó, con igual objeto, en 1909, y cubrir los cargos que hayan quedado vacantes.

Se nos dice que, con objeto de recaudar fondos para los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla, se tiene en proyecto la celebración de una función benéfica en nuestro Teatro Principal, en la que tomarán parte bellas y simpáticas señoritas y distinguidos jóvenes de esta ciudad, los cuales pondrán en escena la hermosa comedia de los hermanos Quintero «Amores y amores».

El vapor «Correo Menorquín», que debía llegar esta mañana a nuestro puerto procedente del de Barcelona, llegará a primera hora de la tarde de hoy.

A bordo de dicho buque llegará un buen número de quintos del reemplazo de 1911, con objeto de sustituir a los individuos de tropa últimamente licenciados.

Hallándose de cacería en el campo, acompañado de varios amigos, falleció ayer repentinamente el joven sacerdote Rdo. señor don Onofre Ligüerzena, persona que disfrutaba de gran estima y consideración en esta ciudad.

Era el señor Ligüerzena vicario de la iglesia parroquial de San Francisco.

En la madrugada de hoy ha sido trasladado a la casa mortuoria el cadáver del infortunado y joven sacerdote.

La conducción de sus restos al Cementerio católico ha tenido lugar esta mañana a las once.

La noticia de la inesperada muerte del Rdo. señor don Onofre Ligüerzena ha producido general y profundo sentimiento entre sus numerosos amigos y conocidos.

Enviamos nuestro más sentido pésame a la señora hermana del difunto, y hacemos votos para que el alma de éste goce de la eterna bienaventuranza.

Ayer tarde vinieron por unas horas a esta ciudad nuestros distinguidos amigos de Ciudadela el Excmo. señor don José de Olives, exdiputado a Cortes, el inteligente abogado y propietario don Juan Simó y el reputado médico don Jo. Quin Comillas, a los cuales tuvimos el gusto de saludar.

El diputado por Mallorca don Alejandro Roselló ha manifestado que intervendrá en el debate, anunciado por el señor Ventosa y Calvell contra la centralización de las notarías.

Anteayer tarde una bicicleta que transitaba por la calle Cos de Gracia a gran velocidad y desprovista de la reglamentaria bocina, atropelló a una señora, la cual fué derribada al suelo.

El sugeto que montaba el aparato, en lugar de bajarse y auxiliar a la atropellada, cumpliendo con ello el mas rudimentario deber de humanidad, ni menos se detuvo, prosiguiendo su veloz marcha, pasando por encima del cuerpo de la indicada señora, la cual, según nos informan, se resiente de los magullamientos que sufrió.

Del hecho se ha dado conocimiento a la Autoridad gubernativa, y desde luego es de esperar que, como procede, se imponga un severo correctivo al infractor de las prescripciones que rigen respecto a la velocidad de las bicicletas en su tránsito por las calles de la ciudad y de las disposiciones referentes a las bocinas de aviso, de que deben estar provistas aquellas máquinas.

El Oficial primero del Gobierno civil de Canarias, nuestro amigo don Gabriel Mas y Guasp ha sido trasladado con el mismo empleo al de Barcelona.

Habiendo abonanzado el tiempo, esta mañana han salido los vapores remolcadores remolcando al Dique flotante, para conducirlo a Trieste.

CUBA EN EUROPA

Se ha publicado el número 44 de la revista ilustrada mundial «Cuba en Europa». En él aparecen trabajos muy selectos que suscriben escritores cubanos de gran nombradía.

Del diplomático cubano señor Benjamín Giberga, se inserta el hermoso discurso que pronunció en el Centro de Dependientes de Barcelona. El señor Gastón Morá suscribe un excelente artículo acerca del comercio español en Cuba. Del doctor Fernando Ortiz es un estudio breve, pero muy completo, respecto de la literatura cubana.

Otro distinguido diplomático cubano, el señor Carrera Jútiz, estudia la interesante cuestión que planteará en Cuba la próxima apertura del Canal de Panamá. El doctor Escobar pone de relieve lo que es Cu-

dulces la dirigía durante aquellos diez minutos! ¡Con qué afecto la recibía cuando, llena de gozo y sofocada por haber subido de cuatro en cuatro los elevados peldaños de la interminable escalera de mases La Perrelle, le entregaba el pequeño envoltorio de ropa planchada! ¡Con qué tierna cortesía la trataba, a ella, pobre infeliz, que no oía la mayor parte de las veces más que burlas é insultos! ¡Con qué afectuoso acento la decía: «Hasta luego niña mía», cuando se despedía trémula, encantada, llevando un tesoro de felicidad en su corazón!

Antes de conocer a aquel incomparable señor Lestang, no había experimentado ningún sentimiento semejante. Trascorría su existencia como la de una niña tímida, ignorante del mundo, sin más horizonte que el que se avistaba desde su cuarto de la calle del Puente de las Coles, sin otro placer que el de abrazar a su padre adoptivo, sin más deseo que el de volverle a ver cuando trataba demasiado, sin otra inquietud que la de perderle.

callejón verás a una remendona, sentada en un tonel, y...

—¿Y es esa la que...?

—Sí, esa es la bachillera que ha querido burlarse de mí, y seguramente aprovechó el instante en que le volvía la espalda.

—¡Oh! no está bien burlarse así de los desgraciados.

—Es verdad, hija mía; para castigarla te acercaras lentamente a su tonel, aprovechando un instante en que esté sola, a fin de no humillarla delante de las gentes, y cuando estés a su lado...

—Le entregaré el alfiler, y después de recitar mi lección echiré a correr, ¿no es eso? dijo Gúdula sonriendo; así se hará, padre mío, y veréis cómo cumplo perfectamente vuestras instrucciones.

—Ya lo sé, hija mía, dijo el exento, muy alegre por haber conseguido lo que se proponía; pero te recomiendo que vuelvas a casa al instante, porque te esperaré con impaciencia.

—¿Y podré pasar por la calle de

—Le dirás: «Mi padre me ha encargado que os entregue esto y que os pregunte por qué causa habéis querido hacerle daño; cuando él me os ha hecho ningunos.» Le dirás esto, pero ni una palabra más.

—¿Y si insiste? ¿Y si me pregunta?

—No responderás nada y te vendrás corriendo a contarme el efecto que le haya producido el recado. Estoy seguro de que se turbará en cuanto vea el alfiler, y me conviene saber la cara que pone.

—¡Oh! bien, padre; si se trata únicamente de proporcionarnos ese placer, voy al momento, dijo Gúdula. ¿Dónde tengo que ir?

—Un poco lejos... Al callejón de Venecia, cerca de la calle de Quincampoix.

—Conozco el barrio. He ido muchas veces a llevar ropa a uno de mis parroquianos, que vive en el hotel de la Compañía de las Indias.

—Perfectamente. Irás, pues, mañana temprano, atravesarás la calle de Quincampoix, y en el fondo del

Ahora le parecía que todo se iluminaba a su alrededor, que su alma se estremecía bajo la influencia de nuevas emociones, y que un fuego desconocido inflamaba su corazón. Sentía incesantemente la sensación del sol que se levantaba radiante en el cielo gris de la mañana.

El sol era el señor Lestang, el crepusculo su existencia pasada. Esto lo sabía perfectamente, pero ignoraba que nombre dar a la felicidad que sentía.

A tomarle por confidente, Larfaile hubiera podido revelárselo, aunque el grave exento no fuese por su compleción enamorado; pero se guardaba muy bien de interrogarle sobre el particular. Este sentimiento de inconsciente puñal, que es, como el instinto natural de las jóvenes, la hacía enmudecer y encerrar en lo más profundo del alma sus esperanzas y emociones.

Puedes fácilmente imaginar lo que sufriría al decirle su padre que era preciso renunciar a servir al señor Lestang, y la alegría que experi-

ba desde el punto de vista comercial. En la sección destinada a dar a conocer en América a la industria española, publicase una información muy extensa sobre la gran fábrica de mosaicos de los señores Orsola, Solá y Compañía de Barcelona.

Sociedad de Ganaderos

Se convoca junta general ordinaria para el domingo, día 11 del actual, a las once de la mañana, en el domicilio social, calle de Buen-Aire, número 15, para proceder a la renovación de cargos de la Junta Directiva.

Asimismo se convoca a los arrendatarios, aparceros y propietarios de fincas rústicas, aunque no estén inscritos a la misma, para que concurren a la espresada junta por tener que tratarse un asunto de capital interés para todos.

Sa nos comunica que el vapor-correo «Monte Toro» que salió ayer para Alcudia, a las cinco de la mañana de hoy ha emprendido viaje con rumbo a la Ciudad Condal.

AVISO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño.

Sociedades y Corporaciones

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Deseando esta Sociedad terminar cuanto antes la recogida de las pocas obligaciones suyas que quedan todavía en circulación, suplica a los tenedores de las mismas se sirvan presentarlas al cobro lo mas pronto posible.

LA MARITIMA COMPAÑIA MAHONESA DE VAPORES

No habiéndose presentado al cange por resguardos provisionales todos los títulos de las acciones primera serie de esta Sociedad, queda ampliado el plazo para su presentación

hasta fin del presente mes los viernes y sábados de cada semana, desde las 9 a las 13.—Mahón 3 de Febrero de 1912.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

LA INDUSTRIAL MAHONESA EN LIQUIDACION

Desde el día 6 hasta el 10 del actual, de nueve a doce de la mañana, de el domicilio del infrascrito, calle Cos de Gracia, número 51, se satisfará el 15 por 100 sobre el importe de los préstamos contra esta Sociedad, mediante presentación de los correspondientes documentos de crédito.

A los acreedores del Banco de Mahón

Con el fin de que cuanto antes se pueda repartir el primer dividendo a cuenta de la liquidación, y siendo de suma conveniencia que el término de la suspensión de pagos, que es el día 15 de Marzo próximo, coincida con la firma de la totalidad de acreedores ya adheridos, esta comisión encargada de los trabajos preparatorios suplica encarecidamente a todos los que no lo hayan efectuado se sirvan suscribir su conformidad a la liquidación particular, pues de no ser así los señores acreedores mismos dificultarían el pago arriba indicado.

Las listas para la firma se hallan en los siguientes puntos: Ateneo Científico, Ateneo Obrero, Ateneo

Popular, Pasarius Hermanos, José Codina Cortada y en las oficinas del BANCO DE MAHON de 10 a 1 y de 4 a 6. Los días festivos de 10 a 12.—La Comisión. 2-8

Establecimientos

EL BAZAR

Francisco Pons Carreras NUEVA, 37 Y HANNOVER. 11 Se liquidan todas las existencias y se hacen importantes regalos. 41

Podador de viñas

Ofrece sus servicios. Informes, Ramis, 43

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid Las Cortes SENADO

Fué presidida por el señor Muñoz la sesión de ayer tarde del Senado. POLO PEYROLON.—Pide al Gobierno que suspenda por este año, en vista de los inconvenientes que se presentan, la ley del servicio militar obligatorio.

CANALEJAS.—Le contesta que muchos censuran dicha ley sin haberla leído, y diciendo que no puede ser suspendida.

El señor Labra anuncia que no votará el proyecto de ley de los suplicatorios y el señor Montes Sierra felicita al Gobierno por haberlo presentado, levantándose la sesión.

CONGRESO

Bajo la presidencia del señor Conde de Romanones tiene lugar la sesión de ayer tarde del Congreso, con escasa concurrencia.

Los señores Salvatella y Nogués dirigen ruegos sin importancia al señor Barroso, que se sienta en el banco azul.

Don Emiliano Iglesias denuncia al Gobierno, que el Alcalde del puerto de Santa María prohibió que el Círculo republicano izase bandera con crasón negro con motivo del fallecimiento del Doctor Esquerdo.

El ministro de la Gobernación le promete que se enterará.

Se reanuda la discusión sobre el proyecto de reforma del Reglamento de las Cámaras.

SANTA CRUZ.—Combate el proyecto diciendo que es atentatorio a la inmunidad parlamentaria, consumiendo turno en contra de la reforma los señores Salillas, Azcárate y Moles, levantándose la sesión.

Otras noticias

Aprobación Probablemente mañana será aprobado en el Senado el proyecto de ley sobre el procedimiento para procesar a senadores y diputados.

Probable Un importante diario de esta Corte, que tiene afinidades con el Gobierno dice, que en la primera modificación ministerial se adjudicará una cartera al señor don Tomás Maestre.

Tren Real El tren que conduce a los Monarcas debe haber llegado hoy a las 9'35 a Madrid, procedente del Ferrol.

Rumor desmentido El ministro de la Gobernación ha desmentido el rumor, de que había sido sorprendido un convoy español en Ishaf n por el enemigo.

Banquete Los senadores y diputados con-

servadores han obsequiado con un banquete a don Eduardo Dato.

De provincias

Coruña

Animación

Ferrol 6.—Continúa la animación en las calles con motivo de los festejos por la botadura del «España».

Se reciben infinidad de telegramas saludando a Su Magestad el Rey. Don Alfonso XIII ha concedido la Cruz de tercera clase del Mérito Naval al Comandante del buque de guerra inglés, que asistió a la botadura.

El Monarca estuvo a bordo del nuevo acorazado «España». A las diez de la mañana han salido Sus Magestades los Reyes con dirección a Madrid, despidiéndoles un enorme gentío, que les vitoreó y aclamó.

El generoso Monarca entregó al Alcalde, antes de marcharse, dos mil pesetas, para que sean distribuidas entre los pobres.

Cádiz

Temporal

Cádiz 6.—Ha sido tal la violencia del temporal de estos días, que ha arrastrado parte de la muralla y de un malecón, que servían de muros de defensa al Cuartel de San Roque.

Salida suspendida

Cádiz 6.—El vapor «Victoria» que debía salir conduciendo quinientos reclutas a Canarias, ha tenido que suspender su salida a causa del temporal.

Córdoba

Crecida del río

Córdoba 6.—El río, a causa de los continuos temporales de lluvias ha crecido su nivel en 5 metros, habiendo inundado los barrios contiguos.

Los vecinos del barrio inundado se abergan en la planta baja del palacio Episcopal.

Badajoz

Población disgustada

Badajoz 6.—Ha salido un tren militar conduciendo el Regimiento de Garellano que va destinado a Cáceres.

La población está disgustada por haberse disminuido su guarnición y en señal de protesta el comercio ha cerrado sus puertas.

Valencia

En vías de solución

Valencia 6.—Está en vías de solución el conflicto creado por el cierre de los cinematógrafos y teatros.

El Ayuntamiento ha telegrafiado al ministro de Hacienda en solicitud de que se suprima el aumento del diez por ciento sobre impuesto a los espectáculos.

A Madrid

Valencia 6.—El general Echagüe, Capitán general de esta región, ha salido para Madrid acompañado de su distinguida esposa.

Una comisión de jefes y oficiales fueron a la estación a despedirles, ofreciendo un ramo de flores a la señora Condesa del Serrallo.

León

Paso de los Reyes

León 6.—A las once de anoche pasó el tren que conduce a Sus Magestades los Reyes.

Una gran multitud esperaba en la estación el paso de los Monarcas, aclamándoles.

Barcelona

Descarrilamiento

Barcelona 6.—A causa del descarrilamiento de una locomotora en la estación de Alcunza del tren militar que conducía los reclutas destinados a Mahón, llegó el referido tren con retraso de algunas horas, por cuyo motivo tuvo que suspender su salida para esa el vapor correo «Menorquina».

LO DE MARRUECOS

Cadaveres encontrados

Ceuta 6.—En la playa se han encontrado los cadaveres de cuatro marineros, que se suponen extranjeros, procedentes de algun naufragio y que las olas les han arrojado a esta playa.

Requero del enemigo

Melilla 6.—Segun noticias se han reunido los jefes rebeldes en el Zoco de Benibuyagul, acordando continuar en el harca, obligados por las amenazas del Mizian de arrasarles las cosechas en el caso de que se sometan a España.

Consejo de Guerra

Melilla 6.—Se ha reunido el Consejo de guerra para juzgar a un Capitán de Caballería por supuesta desobediencia.

Quedó probado que dicho Oficial sufre frecuentes ataques cerebrales.

Cange

Melilla 6.—Se anuncia que en breve se efectuará el cange de prisioneros, cambiándose los que tenemos del enemigo, con los que él posee de nuestras tropas.

Del extranjero

Chile

Cámara de Comercio

Santiago de Chile 6.—Las sociedades españolas han constituido una Cámara de Comercio, y esta entidad se propone establecer una línea directa entre España y esta capital.

Rusia

Destrozos materiales

San Petersburgo 6.—Las copiosas nevadas y los grandes aguaceros han hundido muchas casas y han perdido completo las cosechas.

En los valles existen muchas casas sepultadas por las nieves.

Francia

Descubrimiento arqueológico

París 6.—Importantes periódicos dicen que el diario inglés «Pall Mail Gazette», da la noticia de que en las excavaciones que se hacen en Nazareth se ha descubierto el taller de carpintería que fué habitado por el glorioso Patriarca San José.

Notas Comerciales

COTIZACIONES

CRÉDITO MERCANTIL

DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA

Interior contado F. 84'75 Amortizable contado F. 101'75 Acciones Norte fin de mes. 96'05 Iden. Alicante idem. 94'80 Iden Orenses 4 1/2. 20'10 Iden Banco España. del Rio de la Plata. 477'00 Obligaciones Almansa 4 1/2. 96'37 Iden Norte idem. 95'50 Iden Alicante idem. 95'75 Iden Francia 2 1/4. 53'37 Iden Orenses primitivas. 44'37 Francos París cheque 107'85 Libras cheque. 27'23

Compra y vende toda clase de valores.

Paga todos los Cupones vencimiento este mes.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

El Kilóg. PRSETAS Platino. 00'00 Oro fino. 00'00 Plata fina. barra. 110'50 id. 950 m. m. 105'15 id. 935 id. 103'50 id. 916 id. 104'00 id. 900 id. 99'75 id. 800 id. 89'00 id. 750 id. 00'00 id. 600 id. 00'00

Depósito de bolas ley 800 mm.

Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 11, y Deyá, 1.

Barcelona 7 Febrero de 1912

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

El kilóg. Pesetas

Borax líquido, lo botella de litro. 0'00 Oxido la botella dn 1/4 litro 0'00 Plata fina. 108'00 Iden 950 mm. 102'75 Iden 940 idem. 101'70 Iden 935 idem. 101'15 Iden 900 idem. 00'00 Iden 800 idem. 87'00

Bolsas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Banco de Menorca

Bolsa del día 6 Febrero 1912

Telegrama de las 16'15. Interior fin próximo. 84'92 Amortizable 5 por 100 102'05 Id. 4 por 100 00'00 Nortes fin próximo. 96'05 Alicante idem. 94'80 Banco Español Isla Cuba. 000'00 Francos cheque 107'85 Libras cheque. 27'26 Interior contado 85'10

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II, Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Anden de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Anden de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana. Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Giro postal

Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13. Recogida de buzones en las expendedorías

Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

MAHÓN-PALMA Salidas.—Miércoles y lunes 8 noche. Llegadas.—Jueves y martes.

PALMA-MAHÓN Salidas.—Sábado y miércoles 7 tarde. Llegadas.—Domingo y jueves.

MAHÓN-BARCELONA Salidas.—Domingos 5 tarde, martes 9 mañana vía Alcudia y jueves 5 tarde. Llegadas.—Lunes, miércoles y viernes.

BARCELONA-MAHÓN Salidas.—Martes 6 y media tarde, jueves 4 tarde y domingo 6 y media tarde. Llegadas.—Miércoles, viernes y lunes.

CIUADAELA-ALCUDIA Salidas.—Martes y jueves 11 mañana. Llegadas.—Martes y jueves.

ALCUDIA CIUADAELA Salidas.—Miércoles y viernes madrugada. Llegadas.—Miércoles y viernes.

CIUADAELA-PALMA Salida.—Viernes 8 noche. Llegada.—Sábado.

PALMA-CIUADAELA Salida.—Lunes 7 tarde. Llegada.—Martes.

Compañía Automóviles de Menorca

SALIDAS DE MAHÓN Todos los días a las 7 y media de la mañana.

SALIDAS DE CIUADAELA Los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados a las 3 de la tarde, y los jueves y domingos a las 2, para enlazar con la salida de los vapores directos.

Para vender

Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios. Informar en esta imprenta. 13

¿Teneis poco apetito?
¿Quereis recobrar vuestras fuerzas?

TOMADEL KOLHISTÓL

El medicamento mas adecuado para otoño é invierno.
Reconstituyente rápido y seguro para combatir con eficacia la Debilidad, anemia, neurastenia, escrupulismo y tuberculosis en su primer grado.
Poderoso TÓNICO-RESTAURADOR de las fuerzas y energías vitales.
Medicamento que al poco tiempo de usarlo se nota un notable aumento de fuerza y de peso. Habiendo sido el KOLHISTÓL del agrado de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo.

Precio del frasco 4 pesetas

De venta en todas las farmacias de la Isla

Depósito: Farmacia de G. Pons, Doctor Orfila, 12

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpai

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona, aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1903

LATOS

ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente, de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparecen los LATOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchas veces son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y persistentes, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CICARRILLOS ANELASNATOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al usarlos con sus PÁPELES AZOADOS; basta queimar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Las molestias respiratorias de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y agradable con el

PAPEL NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA Y FUERTE, y no padecer DOLORS DE MUELA, usen el ELIXIR, los POLVOS ó el

MENTHOLINA DENTIFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, erubisquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesades general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE
SAIZ DE CARLOS
(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID
Se remita por correo foliado á quien lo pida

Baratura verdad

Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones

Se liquidan cualquier precio todos los muebles, cuerdas, romanas, balanzas, herramientas de carpintero, ebanista, calafatero y una gran porción de objetos varios que se darán baratísimos.

Verlo para creerlo

También compro toda clase de muebles y objetos antiguos y modernos y desperdicios de lanas, hierros y metales, pagándolo en el acto.

6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería



En venta

A precio conveniente para el comprador lo está un magnífico almacén de planta baja y dos pisos, situado en el ángulo de Levante, número 65, del muelle de este puerto. Informará el Abogado don Juan J. Vidal y Mir, calle de San Jorge, número 27.

Imp. Sucesores Parpai, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale; admitiendo pasajeros.

Extraordinario el día 24 Febrero de 1912

Saldrán de Barcelona directo para Montevideo y Buenos Aires el magnífico vapor italiano

Príncipe di Udine

que hará su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

IMPERMEABLES INGLESES

"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores. Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas.

Societé generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona. Un importante dato de esta Compañía que va destinado á Cuba.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas.—JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.